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ATA Nº 019/2023
Reunião Ordinária
Aos onze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às dezenove horas,
reuniram-se em sessão ordinária os Vereadores representantes dos seguintes Partidos Políticos:
MDB - Célio Buczkoski, Jandir Zuravski, Luiz Inácio Gaboardi, Nelci Rampanelli e
Ronaldo Antonio Secco; PSDB- Andrea Rodenco Gutt e Rodrigo Oliboni; PT -—

Lindomar Luis Sirtuli e do PDT — Alex Maria. Na abertura a ata ordinária nº 017/2023 foi
aprovada por todos. No expediente: O Senhor Presidente comunicou oficiado as lideranças
partidárias com representação neste parlamento, efetivaram a indicação no prazo assinado,
sendo indicado pelo PT o Vereador Lindomar Luis Sirtolli, pelo PSDB o Vereador, pelo PDT
o Vereador Alex Maria e pelo MDB os Vereadores Ronaldo Antonio Secco, Celio Buczkoski,
Jandir Zuravski e Nelci Rampanelli passo a definir a constituição da Comissão e para tanto,
adoto o comando do disposto no art. 37 do Regimento Interno, cuja redação vem assim redigida
art. 37 as Comissões são órgãos fracionários do Poder Legislativo, constituídas por, no mínimo,
três Vereadores, para exercerem atividades específicas, definidas neste Regimento ou em ato
próprio e, conforme a sua natureza, são as seguintes temporárias, Comissões Parlamentares de
Inquérito tendo em vista a indicação de sete parlamentares pelas lideranças partidárias, há que
adotar um norte para a constituição da Comissão e, este vem ditado pelo art. 38 do Regimento
Interno desta Casa que possui a seguinte redação art. 38 na constituição das Comissões será
assegurada, sempre que possível, a proporcionalidade da representação partidária ou blocos
partidários assim, o critério da proporcionalidade é o norte, inclusive, ditado pela Lei Orgânica
Municipal em seu art. 16, a ser seguido na constituição da comissão parlamentar de inquérito.
Desta forma, adotando o critério da proporcionalidade da representação partidária, defino o
número mínimo da Comissão Parlamentar de Inquérito em 03 Vereadores que ficará assim
constituída: Ronaldo Antonio Secco, Nelci Rampanelli e Rodrigo Oliboni expeça-se Resolução
definindo como fato a ser investigado: efetivo local de conserto do Rolo Compactador Boomag,
quais as peças que foram substituídas e onde foram adquiridas, o que deverá ser objeto de
perícia, assim como a ausência de licitação, de dispensa de licitação ou eventuais justificativas
para a compra efetivada de forma direta, assim como as razões de escolha da empresa, tendo
como prazo de investigação 90 dias, após a sua efetiva instalação assim como seja nominado
seus integrantes, na forma do que decidido neste despacho, Entre Rios do Sul quatro de
setembro de dois mil e vinte e três Luiz Inácio Gaboardi. Resolução número cinco de dois mil
e vinte e três, cria a Comissão Parlamentar de Inquérito, designa membros e integrantes, define
o fato de ser investigada e dá outras providências. Luiz Inácio Gabardo, Presidente da Câmara
Municipal de Vereadores Entre Rios do Sul, no uso de suas atribuições legais, especialmente
com base no disposto no artigo 30, inc. 1, alínea “h”, do Regimento Interno c.c. artigo 16-A,
inc. VI, $ 5º da Lei Orgânica Municipal resolve artigo primeiro fica criada nos termos do que
dispõe o parágrafo quinto do inciso Sexto do artigo dezesseis a da Lei Orgânica Municipal e doESTESAv. DANILO ARLINDO LORENZI, 585 CENTRO
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artigo treze do Regimento Interno da Câmara Municipal de Vereadores de Entre Rios do Sul, a
qual é constituída pelos vereadores Ronaldo Antônio Secco, Nelci Rampanelli e Rodrigo
Oliboni a comissão criada terá como objetivo investigar o efetivo local de conserto do Rolo
Compactador Boomag, quais as peças que foram substituídas e onde foram adquiridas, o que
deverá ser objeto de perícia, assim como a ausência de licitação, dispensa de licitação ou
eventuais justificativas para a compra efetiva de forma direta, assim como as razões de escolha
da empresa, devendo concluir suas investigações no prazo de noventa dias após a sua efetiva
instalação, a comissão terá o prazo de sete dias para instalar, se e comunicar o ato dessa
Presidência. No exercício de suas atribuições a Comissão Parlamentar de Inquérito poderá
determinar diligências, inquirir testemunhas, requisitar informações, assim como praticar todos
os atos indispensáveis para o completo esclarecimento dos fatos, objeto da investigação,
resultado dos trabalhos da Comissão Parlamentar de inquérito deverá constar em relatório e
conclusão, através de projeto de resolução indicando o responsável ou responsáveis ou o pedido
de arquivamento para fins de proceder, na forma do que dispõe o parágrafo oitavo do artigo
cinquenta e seis do Regimento Interno. À comissão Parlamentar de Inquérito poderá contar
com os empréstimos da Assessoria Jurídica desta Casa para acompanhar e orientar
juridicamente os procedimentos. Essa resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Câmara Municipal de Entre Rio do Sul, quatro de setembro de dois mil vinte e três. Comunico
também o recebimento de três vetos aos projetos de Lei de Números zero quarenta de dois mil
e vinte e três, zero quarenta e um de dois mil e vinte e três e zero trinta e nove de dois mil e
vinte e três, cujas as Íntegras se encontram na pasta dos senhores vereadores e que serão
apreciados na próxima sessão Plenária. Na Pauta: O Senhor Presidente convidou o primeiro
secretário para proceder na leitura do Substitutivo ao Projeto de Lei Executivo Nº 046/2023,
que autoriza o município a conceder incentivo nos termos da Lei Municipal 1982/2023 e dá
outras providências., após foi posto em discussão. O vereador Alex a gente fica contente de
receber uma indicação de um projeto como esse, sabe se da dificuldade que é os comércios e as
pessoas investiram no nosso município é uma área que cresce bastante, a gente vê o trabalho
com essa parte e todos procuram e não tem acesso ao nosso município, então a gente tem
tecurso para que se invista nessa parte. Eu acho que émuito importante e deve ser feito, acredito
que quem queira investir, quem busca essa ideia está bem proposto a dar continuidade e o
município precisa, sim, então eu sou plenamente favorável do que precisar da gente e parabenizo
a administração por mandar esse projeto para que a gente aprove. O vereador Ronaldo quanto
a esse projeto eu também sou plenamente favorável, essa ajuda é importante para as empresas
do nosso município, a gente sabe que tem crise em todos os setores e é muito importante que
ajude as empresas eu gostaria de ressaltar que sou plenamente favorável e também sou
plenamente favorável que o prefeito ajude as demais pessoas que ajude mais empresas. Eu acho
que quem tiver uma dificuldade aí que consiga chegar até o prefeito com certeza, como está
ajudando uma empresa, vai poder ajudar as outras também isso é muito importante para ter
isonomia nos projetos. O vereador Rodrigo esse projeto chega a esta casa a um período que se
passou houve um chamamento público para que as empresas interessadas cadastrassem para
que, como já foi dito aqui, passasse pela comissão, analisassem os pedidos e dentro das
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possibilidades econômicas da gestão, que fosse aportando valor para que seja feito esses
investimentos. Há poucos dias passou lá da empresa do Rogério hoje está chegando mais esse
pedido, com certeza, nos próximos dias já está sendo analisados outros pedidos que através dochamamento público chegou até a administração. Esperamos conseguir atender essas demandas
para que logo ali na frente, se consiga abrir novamente um novo chamamento público e assim
ir atendendo as empresas que assim entenderem como bem investir em nosso município, que éo que nós precisamos as empresas tendo capacidade de investimento, gerando emprego, renda,
para que as famílias melhorem a qualidade de vida dentro das famílias através de suas
remunerações. Eu sou plenamente favorável e eu acho que é esse o caminho Passo a passoatendendo as demandas que chegam até o Executivo. O vereador Lindomar eu gostaria de
desejar de dizer que sou plenamente favorável porque é uma demanda crescente e nós não
temosesse tipo de prestação de serviço em nosso município. As pessoas tem que se deslocar aSão Valentim, Trindade, outros municípios e isso gera despesa para as pessoas. Então, com
certeza, as pessoas vão economizar as vezes só um deslocamento daqui lá vão pagar o serviço
que vai ser executado aqui e, além do mais, pode gerar um emprego dois e dizer que sinto
orgulho da administração, em poucos meses estava observando aqui já estamos com quarenta
e seis projetos de lei quarenta e sete, então isso demonstra que a administração está empenhada
em ajudar a população e está trabalhando de maneira transparente como o nobre colega Rodrigo
falou fez o chamamento e dentro do possível aí com certeza as outras empresas aí que
solicitarem, ajuda E desde que a prefeitura tenha condições, com certeza irá ajudar. O vereador
Jandir em relação a esse projeto, eu vejo que tudo que venha a agregar no nosso município quevenha a contribuir, sempre é bem-vindo já deixo aqui o meu voto favorável na questão do
chamamento, colegas, vereadores, eu acho que na minha opinião ele não deve ser fechado eu
acho que ele deve estar sempre à disposição, sempre aberto, né? Porque de repente um
empreendedor não ficou sabendo, ou no momento que tinha a abertura do chamamento ele
não tinha condições de se instalar ou ampliar e ele não participou. Então eu vejo eu dou uma
sugestão para administração, para que deixe aberto sempre, né, para que as pessoas tenham a
oportunidade e no momento melhor eles virem ali, fazer a inscrição, deixar a sua demanda aqui
porque muitas vezes todos que tem empresa aqui precisam de um tempo para poder estudar,
analisar o seu empreendimento e muitas vezes precisam ampliar com uma máquina ou com um
equipamento ou acessórios ou móveis dentro do seu estabelecimento e, nesse sentido, eles
possam usufruir do auxílio público. Sou favorável e vejo que a geração de emprego e renda,
como diz aqui, foi muito importante na administração do prefeito Jairo com o vice André, do
prefeito Jairo com o vice Auri a gente sabe se instalou aqui a Cotrisal, se instalou aqui a fábrica
de Facas, se instalou aqui a empresa Agro Rios, aonde beneficia tantos e tantos agricultores que
aqui produzem as sementes, as confecções, então muitas oportunidades que tivemos e muitos
empregos gerados e a gente nada mais que é que isso continue para que o nosso município
desenvolva como precisa. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder
na leitura do Substitutivo ao Projeto de Lei Executivo Nº 047/2023, que cria o Conselho
Municipal do Idoso do Município, de Entre Rio do Sul, dispõe sobre a política da assistência ao
Idoso e dá outras providências, após foi posto em discussão. O vereador Alex desde já, quero
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deixar aqui que sou um treinamento favorável a um projeto como esse a gente sabe da
importância que a gente tem da melhor idade são as pessoas que precisam de uma atenção maior
a gente vê aí nesse nosso mandato, no mandato do prefeito atual o quanto se valorizou essa
classe os idosos eram uma quantia que pelo que passaram para nós iriam com um ônibus e às
vezes nem lotavam o ônibus para os bailes hoje vai dois ônibus cheios, às vezes falta lugar, o
pessoal está contente de ver nos dias em que se reúnem são muitos os idosos que começaram
a aparecer e fazer parte desse grupo. Isso é muito importante a gente preza por essa melhoria,
a essa classe e entende que fazendo um projeto como esse, criando um conselho do idoso, vai
melhorar a gente sabe que problemas de administrações passadas tiveram por não criar
conselhos ou pelo conselho não funcionar todo o conselho deve ser ativo e deve funcionar para
que ande junto com a administração. Então, novamente quero dizer que sou um plenamente
favorável para que essa classe seja cada vez mais atendida e beneficiada. O vereador Jandir em
relação eu digo sempre que é a melhor idade, a gente sempre aprende muito com as pessoas
que já tem o cabelo branco, vamos dizer assim, é esse exemplo que a gente deve seguir lá nas
nossas casas, na nossa comunidade, usar desse exemplo daqueles que foram os pioneiros aqui
no nosso município, aqueles que desbravaram nada melhor do que dar a eles o de cuidar da sua
saúde, o local onde eles residem, o seu teto, o local do divertimento, aonde eles possam se
encontrar com os amigos e sempre que pude participei dos eventos da melhor idade. Então a
gente vê, no olhar das pessoas assim, a alegria de confraternizarem, a alegria de visitarem os
outros municípios e participarem dos eventos, seja lá no bailão, seja lá nos encontros. Então é
dever nosso e do poder público nós como representantes do povo e do poder público dar a
melhor qualidade de vida a todos esses guerreiros do nosso município. Eu sou a favor desse
projeto de lei. O vereador Lindomar dizer que sou plenamente favorável, até porque com a
criação de um conselho, a utilização dos recursos serão melhor aplicadas e mais transparentes.
Eu acredito que o conselho também pode dar mais respaldo para administração pública na
utilização dos recursos, porque as pessoas idosas merecem o maior cuidado possível e essa
administração vem demonstrando isso. Então, sou plenamente favorável e que a gente faça o
melhor por eles. O vereador Ronaldo quanto a esse projeto, senhor presidente, sou plenamente
favorável. À gente sabe da importância dos idosos da nossa cidade em nosso município eles são
os autores de todos, de tudo que tem em nosso município, eles que deram o pontapé inicial aí
e a gente sabe da seriedade que este grupo da terceira idade, não concordo com o vereador Alex,
que outras administrações não davam -se muita atenção aos idosos eu sei, eu fui perfeito
participe de várias reuniões e lá eram muito bem atendidos, tinha comida, tinha atenção, tinha
brincadeiras, tinha a alegria dos idosos e eu me surpreendi com os idosos que temos no nosso
município. São pessoas que, todas bem educadas, todas companheiras, sempre brincando,
sempre prontas pata fazer as brincadeiras. E eu, como era prefeito, me surpreendi e tenho
certeza que nunca faltou nada aos nossos idosos. O vereador Célio esse projeto também é
importante, eu sou favorável, porque criando esse fundo nós, vereadores podemos buscar
emendas lá fora com os deputados para botar um ônibus, dar melhor qualidade de vida para
eles. Então, criando esse fundo dá para buscar recurso, nós vereadores que temos na frente com
nosso deputado temos que ir atrás e buscar recurso para ter os idosos terem aquela qualidade
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de vida que merece. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na
leitura da Indicação Nº 037/2023, de autoria do vereador Nelci Rmapanelli sugere ao Poder
Executivo Municipal para que edifique um redutor de velocidade na Rua Ignácio, próximo à
Igreja, após foi posto em discussão com preferência ao autor. O vereador Nelci eu fiz essa
indicação eu acho que até já não sei se já tem, até pode ser que tenha a pedido do pessoal da
Igreja, que lá que tem em frente, aonde eles me relataram que toda pessoa que não tem carteira
anda pela rua e descem por lá em alta velocidade as crianças atravessando a rua. Então eu
gostaria que o pessoal das obras, aí que tomasse conhecimento e botasse um redutor de
velocidade lá antes que seja atropelado uma criança. Quando se tem culto nessa igreja, as
crianças atravessam a rua e tu sabe que é um desvio bem complicado. O vereador Alex eu acho
sim de extrema importância esse tipo de indicação e no tempo em que pude ajudar a
administração, a gente fez várias lombadas, várias lombadas que tinham anos eu digo anos de
pedido porque eu posso justificar e até fomos criticados em certas situações, mas a lombada
está evitando bastante correr e bastante acidente, pode ter certeza. Eu acho importantíssimo,
sim uma indicação comoessa e tenho certeza que a nossa administração já vai dar atenção para
esse tipo de coisa que não pode uma indicação simples de um quebra-molas esperar oito, dez
anos, doze para ser feita. Eu acho que deve ser feito assim porque um simples quebra-molas
com custo mínimo às vezes evita um acidente gravíssimo com crianças e pessoas idosas que a
gente tem no nosso município, o vereador comentou a gente sabe que essas duas vicinais é onde
Oo pessoal geralmente busca, pois não tem carteira e por ali que espera fugir da polícia. Então,
eu acho assim que deveser feito o quanto antes, para atender essa tua e esse pessoal aí que tanto
está esperando. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura
da Indicação Nº 038/2023, de autoria da bancada do MDB sugerem ao Poder Executivo
Municipal para que encaminhe projeto de lei regulamentando o pagamento do repasse da
assistência Financeira Complementar da União destinada ao cumprimento do piso Salarial
Nacional de Enfermeiros, técnicos e auxiliares de Enfermagem, estabelecida pela Portaria
GM/MS Nº 1.135, de 16.08.2023, após foi posto em discussão com preferência aos autores. O
vereador Ronaldo fizemos essa indicação, pois este projeto é muito importante para que os
nossos enfermeiros, técnicos e auxiliares de enfermagem tem o reajuste que a lei já tem a lei é
muito importante tem a portaria mil cento e trinta e cinco a gente já tem informações de que
esse dinheiro está na conta da prefeitura, então é só o prefeito mandar o projeto e tendo a lei e
tendo o dinheiro na conta, só falta o projeto aí para regulamentar esse benefício, aos técnicos
de enfermagem. À gente sabe que é uma classe que sofreu muito nesses anos que passou, pois,
a pandemia era de assustar e muita gente, muitos enfermeiros e médicos e funcionários dos
hospitais tinham que ir trabalhar com medo, e a gente sabe o que eles sofreram. Então nada
mais justo que sejam remunerados e tendo a lei federal que autoriza isso é muito importante.
Então a gente fez essa indicação que o prefeito mande o projeto que está, aí fica tudo certo. O
vereador Nelci eu posso falar da enfermagem, porque eu trabalhei quase vinte anos lá como
motorista, e posso dizer é as pessoas que merecem o reconhecimento é as técnicas e as
enfermeiras que trabalham nesse hospital só Deus mesmo para ver o que elas passam lá. Então
é bem mais do que justo que tenha esse repasse esse dinheiro urgente para elas, que elas tenham
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pelo menos um ganho a mais e que ajude elas porque olha minha gente trabalhar noite e dia que
nem nós trabalhávamos lá. Hoje, graças a Deus eu não faço mais parte lá e eu não precisaria
está defendendo-as, mas eu vou dizer para vocês a enfermagem, não só aqui em Entre Rios, em
todos hospitais, em todos, é serviço de escravidão elas não tem horário não tem hora e elas têm
que tá lá o que pensar, elas fazem o doutor chegar lá, ela tem que estar com o paciente pronto
para o doutor fazer o que tem que ser feito, elas fazem um serviço bruto. Então, assim, queDeus ajude, que seja verdade esse dinheiro esteja na conta e que o prefeito mande logo sim pra
nós vamos votar para elas ganhar esse aumento. Porque se é uma pessoa que merecem é as
enfermeiras, eu posso falar porque eu conheço a realidade delas. O vereador Célio também sou
favorável a gente sabe do trabalho a gente com meu pai quando a gente passou por ali, as gurias
sempre atendem bem, a dedicação, elas fazem de tudo para agradar. Então um trabalho que
fazes que merecem um respaldo, então com certeza vem agregar a elas e dar mais ânimo para
elas trabalhar melhor e atender o nosso povo. O vereador Lindomar eu concordo plenamente
que elas sejam atendidas desde que exista esse dinheiro, mesmo porque o que estou
acompanhando as vezes as notícias. E eu, pelo meu entendimento, essa matéria ainda não tem
a lei, mas ainda não, não está valendo, estão em debate, até pelo que eu tenho acompanhado.
Então, dentro do possível, até vou me encarregar de ver mesmo se existe esse dinheiro eu
acredito até que não, porque senão administração com certeza já teria mandado o projeto aqui,
mas eu concordo com vocês que os enfermeiros merecem as enfermeiras, os técnicos de
enfermagem, porque é um trabalho desgastante e nós aqui, graças a Deus, temos ótimos
funcionários, servidores, então, com certeza a administração, dentro do possível, vai atende lo.
O vereador Jandir em relação à saúde do nosso município que é esta indicação, ela vem fazer
uma questão de justiça, sabemos do empenho de toda a equipe da saúde em todos esses anos,
mas todos acompanharam como foi difícil na época da pandemia, então a gente quer
parabenizar a toda a equipe pela dedicação e sempre atendendo antes da pandemia durante a
pandemia. Agora, depois da pandemia, atendendo os pacientes, os familiares de cada família
aqui, do nosso município. Então quero fazer um agradecimento especial a todos que se
dedicaram da melhor forma para que os nossos pacientes tivessem a sua saúde, restabelecida o
quanto antes, sou a favor. O vereador Alex eu acho sim que essa classe deve ser valorizada, ela
é muito importante para o nosso município. À gente sabe que, como os vereadores colocaram
um dos primeiros atendimentos que a gente recebe ao chegar no ambulatório e por uma
enfermeira para depois passar para o médico, as vezes tem coisas que até os enfermeiros, sim,
resolvem. E eu acho que está mais do que no direito quando a coisa funcionar e o dinheiro
realmente existir, que seja repassado, o que eu acredito que não seja verdade, a gente viu aí
comentários em sessões passadas que o valor do asfalto estava depositado na conta e quando a
gente apertou mandaram buscar o recurso em Porto Alegre. Então eu acho que quando tem
dinheiro, quando tem o recurso com certeza a administração não se nega e nunca vai dizer não
ao repasse. A gente precisa ser realista, se for isso mesmo, pode certeza que amanhã a gente vai
cobrar para que esse dinheiro seja repassado, porque realmente acredito que não seja a gente vê
as brigas aí constantes do meu deputado do Pompeu, para que seja pago esse recurso a essa
classe e eu acredito que ainda não deve estar, não tenha sido liberado ainda, mas, enfim, se o
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recurso a partir do momento que existir, eu acho que deve ser repassado e essa classe deve ser
contemplada. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do
Requerimento de autoria da bancada do MDB requerendo a realização de uma Sessão Solene a
fim de homenagear a equipe de futebol de salão que se sagrou campeã na Taça RBS e na Copa
Norte de Futsal, após foi posto em discussão com preferência aos autores. O vereador Ronaldo
esse requerimento é muito importante, pois a gente sabe que os nossos atletas do nosso
município fizeram uma coisa inédita no nosso esporte ganharam os dois campeonatos, então
nada mais justo que fazer essa homenagem. A gente sabe que ser atleta não é muito fácil, pois
todos têm os seus compromissos, seu trabalho, e a gente tem que se dedicar, para que seja um
bom atleta e a gente sabe que ainda mais quando é a seleção dos municípios a gente sabe que
geralmente jogam os melhores, então a gente fica feliz e quero homenagear essa equipe toda, a
comissão técnica, os vereadores, todas as pessoas que ajudaram, então a gente gostaria que esse
pedido fosse aprovado pelos nobres vereadores. O vereador Célio mais que merecido essa
homenagem, a gente vê os guris e os esforços que saíram de casa e foram buscar, então a
dedicação deles, então nada mais justo que na próxima sessão que eles estejam aí para ganhar a
homenagem deles merecido, que eles fizeram bonito perante o nosso município, então estão
todos de parabéns a equipe, todos que se envolveram e mais justo que essa homenagem a eles.
Ordem do dia: O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura dos
pareceres do Projeto de Lei Nº 044/2023 foi posto em discussão e aprovado por todos. O Senhor
Presidente convidou o primeito secretário para proceder na leitura dos pareceres do Projeto de Lei Nº
042/2023 foi posto em discussão e aprovado por todos. O Senhor Presidente convidou o primeiro
secretário para proceder na leitura dos pareceres do Projeto de Lei Nº 045/2023 foi posto em discussão
e aprovado por todos. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do
Requerimento formulado pela Bancada do MDB foi posto em discussão e aprovado por todos.
Explicações Pessoais: pela ordem de sorteio manifestaram-se os seguintes vereadores Jandir
Zuravski cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do
facebook. Primeiro eu quero falar desse momento festivo que é e parabenizar os atletas aqui do
nosso município, por esse efeito histórico da conquista destes campeonatos levando o nome
do nosso município em toda a região então, parabenizo a todos que se envolveram e estão
trazendo com esse efeito eu digo que incentiva os nossos adolescentes, as nossas Crianças,
porque vão ver neles, e os professores vamos dizer assim e vão se dedicar mais ao esporte, e
consequentemente nos próximos anos, a gente possa ter mais e mais conquistas a nível regional
e também falei aqui em outros momentos que há tempos atrás o município incentivava as nossas
comunidades, levando o esporte até as nossas comunidades, fazendo lá um almoço, um jantar
e assim as comunidades tem um fôlego maior para poder fazer lá as suas comemorações, então
teremos aqui a homenagem,e desde já, parabéns a todos que se envolveram com essa conquista
desse título. Também em relação a festividades, vamos dizer assim, quero parabenizar ao MDB
há poucos dias atrás tivemos uma confraternização aonde se completou trinta e cinco anos
dessa agremiação política aqui no nosso município temos aqui o Edemar Paier foi prefeito na
época pelo partido do MDB e sabemos que o MDB sempre teve compromisso todas as pessoas
que participaram, seja o prefeito, seja o vice-prefeito, seja os vereadores, sejam secretários, seja
os servidores aqui do nosso município a todos que tem que simpatizam por esse partido, por
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essas ideias. Então eu quero aqui, de maneira simples e humilde, parabenizar a todos que se
dedicaram para o crescimento, o desenvolvimento aqui do nosso município, as obras estão cada
prefeito, cada secretário são pessoas assim que querem subir um passo de cada vez nessa escada
do desenvolvimento da conquista e sabemos que nunca foi fácil, sabemos que os recursos eles
sempre vieram aqui para o nosso município, então vale de cada um a intenção de cada um que
tem no coração em fazer a união em fazer o desenvolvimento acontecer. Sabemos que o nosso
município ele é ele é grande pela dedicação da nossa população, mas na questão territorial e
coisa ele é pequeninho e dá para se dizer assim que cada um de nós conhece cada um dos nossos
munícipes a gente sabe aonde moram, aonde trabalham e a gente vê a dedicação de cada um
para sustentar a sua família e assim por diante, para tocar o seu negócio à frente, para tocar a
sua indústria, tocar o seu comércio. Temos aqui no nosso município a bandeira onde lá
contempla a usina, a agricultura, a prestação de serviços, esse nosso lago que é fantástico, porque
todos que aqui nos visitam ficam deslumbrados pelas belezas naturais e eu vejo que é nesse
sentido que todos pensaram e pensam e aconteceu o primeiro consenso o MDB deu aquele
passo juntamente com os outros partidos, no sentido da construção de um município, com
união no município, onde a gente juntasse as forças políticas e fosse naquela direção desse
progresso dessas conquistas que está na mente de cada um de nós e é nesse sentido que eu vejo
que a política ela é feita, é para isso que a política existe para que a gente possa, junto com o
poder público, proporcionar melhor qualidade de vida, para aqueles que aqui querem vir apostar
devemos nós aí aqueles que gostariam de investir aqui no nosso município, a exemplo de muitos
que aqui vieram, recebê-los de braços abertos é dizer oh o que o senhor precisa, o que a senhora
precisa? O que que a gente pode ajudar? É assim que a gente vai construir um município cada
vez melhor e é essa as pessoas que eu fico orgulhoso e participei da política da vida política é
essas as pessoas que a gente tem e participaram no MDB. Então é um partido guerreiro é um
partido que busca o bem de todos, não se acertou tudo é algumacoisa a gente gostaria de fazer
não se conseguiu, mas sempre fomos em busca e buscamos incansavelmente a todas as
demandas que a nossa população necessitou, necessita e precisa, mas temos o orgulho que
muito se fez e as obras estão espalhadas aqui nos quatro cantos do município, então eu quero
aqui agradecer a todos que eu convivi, que levantaram essa bandeira do nosso município a todos
que a gente teve a oportunidade de dar e ouvir a ideia muitas vezes a gente deu a ideia e foi
convencido porque a ideia do amigo do colega era melhor, então é nesse sentido a política ela
é feita de ideias eu acredito que todos ou a maioria pensa dessa maneira construir para o bem
comum de toda a nossa população. O Vereador Lindomar Luis Sirtuli cumprimentou a todos
em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Eu só em primeiro
momento, eu gostaria de parabenizar o governo Lula, porque foi ele que criou o piso nacional
para os enfermeiros e técnicos e auxiliares de enfermagem e para minha alegria, agora há pouco
a minha colega Andrea aqui me informou que se o projeto não foi protocolado hoje, com
certeza será amanhã. Então, dizer para os, enfermeiros, os técnicos e auxiliares que podem ficar
tranquilos que a administração já está fazendo a sua parte. Então seu projeto não foi
protocolado hoje, como disse a nobre colega, certamente será amanhã, então podem dormir
tranquilos e para vocês perceberem como a administração é, se preocupa com os servidores e
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vocês merecem a quanta homenagem para os atletas eu queria parabenizá-lo pela conquista da
Copa RBS e Copa Norte parabenizar a administração, porque quando a abertura do campeonato
homenageou todos os atletas, a comissão técnica, mas mais uma homenagem, é de extrema
importância porque eles merecem e valoriza, até porque eles divulgaram o nosso município e,
certamente, incentivarão os menores a praticarem esportes que faz bem para a nossa saúde. Falatambém a respeito do MDB, parabenizá-los pelos trinta e cinco anos fizeram uma belíssima
festa lá agradecer também as pessoas que faziam parte do MDB hoje não fazem mais estão do
nosso na oposição várias outras pessoas estão vindo nos procurar para se filiar pessoas queestão saindo do partido do MDB. Então, como eu disse o nobre colega Jandir pessoas sérias,
pessoas honestas, a gente fica grato por isso referente ao consenso, todo mundo Já sabe que senão existe hoje, a culpa é de certas pessoas, inclusive alguns aqui que estão sentados aqui hoje
e a população sabe disso. Então, para gente não se prolongar muito cada um que tire as suas
conclusões e neste momento assim eu gostaria que cada um de nós pensássemos quando a gente
liga a TV nos últimosdias, aí a gente tem que parar e analisar se vale a pena muitas vezes entrar
em discussões, atritos desnecessários. Então eu gostaria sim, que nós, como Pessoas, a gente
analisasse, a gente fizesse uma autocrítica nós também como vereadores aqui a gente tentasse
fazer um debate mais limpo, não um debate raivoso, uma coisa que a gente pudesse ajudar a
população e dizer também que devemos resperespeitar a ciência porque foram dados inúmeros
alertas de que essa enchente seria de grandes proporções, mas ninguém imaginou que seria
tanto, né? E agora, para essa semana tem mais previsões, então nós, como seres humanos, eu
acho que a gente tem que começar a rever nossos conceitos e vamos tentar evitar atritos vamos
trabalhar para o bem da comunidade e fazer o nosso melhor. O Vereador Alex Maria
cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook.
Quero aqui, nessa tribuna hoje, parabenizar aí a gente nesses dias que passou teve várias
festividades, parabenizar as entidades do nosso município a gente sabe da importância desses
órgãos que a gente tem dessas entidades do CTG eu não sou muito, muito participativo, mas
nesses dias aí a gente teve uma janta lá e viu quanto é bonito a gente sabe o quanto é bonito,
mas cada vez mais se impressiona do quanto é bonito o trabalho que faz o Mano para aquelas
crianças no CTG então quero aqui deixar meu meus sinceros parabéns a essa entidade em nome
dela, ao nosso amigo Mano Maciel ao centro de cultura que finalmente a gente conseguiu a
reabertura e que ele funcionasse a gente sabe que são várias, várias usinas lá tem karatê lá, tem
inglês lá, tem violão, uma série de coisas que fazem naquele Centro de Eventos e a gente fica
contente porque depois de tanta briga conseguiu a tramitação aqui dentro dessa casa e a
liberação do recurso para que aquilo voltasse a funcionar, importando para as nossas crianças
importando para o município e a gente fica feliz então eu quero aqui parabenizar o Centro
Cultura em nome do Sidnei Stradiotto que hoje é o presidente daquele centro e a coisa está
funcionando e a gente fica contente, parabenizar o Gilson a gente sabe da importância que é
que é a escolinha de futebol para o nosso município ver essas crianças aí que ao invés de correr
para as ruas estão participando de uma escolinha de futebol, tem o meu filho que participa tem
o Rodrigo que tem o filho dele que participa, então é muito importante a gente sabe que vai ter
logo em seguida a escolinha funcionando para as gurias a administração prontamente seEAv. DANILO ARLINDO LORENZI!, 585 -CENTRO
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prontificou a ajudar o Gilson para que libere um espaço para as gurias que também é importante
a gente sabe e vê que as mulheres estão se atendo ao futebol e eu acho que é extremamente
importante. Então eu quero aqui parabenizar novamente o Gilson por essa coisa tão importante
que ele faz ao nosso município que é a escolinha de futebol, a gente teve nesses dias aí no sábado
passado, teve a abertura do campeonato no sábado retrasado desculpa no sábado passado já
teve outra rodada, já teve as crianças que participaram e jogaram. Então, a gente fica contente
aí da participação, e é ali que começa a melhorar o nosso esporte é aqui que começa a melhorar
então, cada vez mais tem que se se investir recursos para que aquilo funcione. Parabenizar aos
guris pela importante conquista da taça RBS participamos de quase todos os jogos que a gente
pôde torcendo, gritando e incentivando para que chegassem a conquista também dessa taça.
Antes disso, tinham ganhado a Taça Norte, que também é uma coisa importantíssima para o
nosso município e levam o nome do município aonde jamais teria ido então parabenizar aqueles
guris pela raça que demonstraram novamente parabenizar a administração por nunca medir
esforços, sempre buscando com que levasse eles da melhor maneira possível. Teve a última
rodada da Taça RBS aí que mandou a Van levar os guris numa Van separada depois mandou
um ônibus para torcida, então é importantíssimo que eles chegassem bem até o local e fizesse
o que fizeram lá, levar o nome do município às alturas, vamos dizer assim. Então parabéns a
administração, já fez uma importante homenagem a eles no sábado passado, então nada mais
justo que a nossa Câmara de Vereadores aqui não tem o nome dos nossos colegas, mas a gente
com certteza é extremamente favorável a essa homenagem que se faça. Parabenizar a Secretaria
da Agricultura, que hoje, finalmente depois de tanto tempo, a gente tem uma máquina que
consegue derrubar o pasto para fazer o pré - secado para fazer o feno que era uma coisa que os
agricultores buscavam uma coisa simples, em que eu busquei uma emenda parlamentar e hoje
está trabalhando e atendendo os agricultores pequenos, grandes e tudo mais, a gente sabe que
não chegou todo o kit acredito eu, que pelas cobranças que fiz a essa suposta empresa que
ganhou até o dia quinze, a gente vai receber o restante do kit para que atenda esses nossos
agricultores que estavam esperando há tanto tempo, uma coisa tão simples e tão útil a essa
classe. Parabenizar a Secretaria do DMER em nome do Alers, a gente viu nesses dias aí aqui
passou tramitou aqui na casa a questão da cedência de mais um espaço para o aumento da
nosso amigo lá em cima Vedelago para que se fizesse um espaço maior para o recebimento de
grãos a prefeitura prontamente foi atrás de fazer o escavo que é uma coisa que na outra vez eu
acho que ele não ganhou, mas dessa vez aí a gente buscou e o prefeito entendeu que deveria ser
feito, também o escavo e hoje estão fazendo e já está começando a obra lá em cima. Então
parabenizar o Alers aí que tá, está dando seguimento na questão das estradas, na questão dos
escavo e tudo mais então a gente vê que a coisa tá funcionando e fica contente. Não poderia
deixar de comentar aqui dessas CPIS que estão tramitando na casa e eu acho importante que
agora as coisas parece que começaram a não eu tenho que cuidar isso eu tenho que cuidar aqui,
então eu acho interessante isso vereadores eu acho interessantíssimo que antes não se cuidava
nada tudo podia e nada se cuidava numa CPI onde eu abri aí por uma Doblô e que é uma coisa
assim que até a gente a gente fica pensando cara e ainda tem um questionamento de que estão
certo ainda tem um questionamento que estão certo hoje até peço desculpas tinha ouviram um



CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

—
$

ENTRE RIOS DO SUL/RS

dos mecânicos que deu o laudo de poder comprar a Doblô, mas peguei no final e pelo que os
colegas me passaram, aí foi muito estranho o questionamento que foi passado dele e a gentesabe aí que foi meio à parte, mas para vocês terem uma noção só para passar pra vocês, essaDoblô de novo eu volto a repetir ela era dois mil e quinze, ela é dois mil e quinze tá eles
compraram essa Doblô com cento e setenta e quatro mil quilômetros, o que é uma
quilometragem aonde poucos eu acredito que poucos ou quase nenhum dos vereadores queestá aqui compre a não ser um carro aí velho que queira restaurar, que nem eu tenho meu Chevet
velho lá para restaurar a não ser isso, porque tu não compra um carro desse para te atender em
certas questões, tu não compra, ninguém aqui dos vereadores compraria eu tenho certeza disso,
Jandir não compraria, o Lu não compraria, Rodrigo não compraria, não compraria nenhuma
administração, compraria, mas essa administração não comprou e aí para vocês ter ciência, ela
fez até agora dentro da nossa administração dezessete mil cento e setenta e cinco mil, duzentos
e oitenta quilômetros, o que dá um total de mil e oitenta quilômetros essa Doblô não andou,
não andou e foram gasto nela até agora os míseros quinze mil reais, se não me falha a memória
até agora foram gastos nessa Doblô compraram por um valor estapafúrdio e gastaram mais um
valor estapafúrdio e hoje a Doblô está parada e não anda, mas aí temos que falar do rolo vamos
buscar o rolo porque a administração atual pegou o rolo quebrado estava lá e a administração
mandou para consertar não teve as três licitações, segundo os vereadores, aqui e agora nós
vamos incomodar, vamos incomodar, vamos fazer o verdadeiro papel do vereador tem quefazer mesmo, tem que fazer mesmo é isso aí que tem que fazer vereadores! É isso aí que tem
que fazer é esse é o verdadeiro papel do vereador. Então fica aqui o meu questionamento que
a gente vê certas coisas que agora parece que tão fazendo o verdadeiro papel do vereador, só
comentário rápido vereador Nelci não comentei na última sessão, mas quero fazer um
comentário que a gente sempre respeitou, todos os secretários de saúde que aqui passaram e
prestaram contas dos semestrais, dos trimestrais, semestrais, mas o senhor não respeitou? Eu
até peço que o Lu daqui um pouco execute, porque é feio o nosso secretário da Saúde vir aqui
prestar uma conta para nós e escutar o que ele escutou naquela sessão, onde ele veio prestar
então eu acho que nada mais justo que você peça desculpa para o secretário para que ele não
passe mais pelo que ele passou na sessão que ele estava aqui. O Vereador Ronaldo Antonio
Secco cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do
facebook. Primeiramente senhor presidente, quero parabenizar uma pessoa que esteve de
aniversário semana passada, que é o doutor Cláudio Linhares, que há mais de vinte e cinco anos
vem prestando valoroso trabalho aqui na Câmara de Vereadores embora alguns vereadores
desta Casa, por não terem alguém de competência ao seu lado, querem denegrir a imagem dele,
tem mais de quarenta anos atuando na advocacia e presta serviços em diversas prefeituras da
região parabéns doutor Linhares, pelo aniversário e pela sua competência. Senhor presidente,
quero também mesolidarizar com as vítimas das enchentes que aconteceu aqui no Rio Grande
do Sul que Deus dê força para eles enfrentar esse momento triste. Senhor presidente, vereador
Nelci que trabalhava na saúde eu falei que estava lá o valor é só consultar o Portal da
Transparência no Fundo Nacional da Saúde, que está lá o valor entrou dezesseis mil e oitenta e
três reais em agosto de dois mil e vinte e três é de a gente ficar bobo, até porque nem o prefeitoRASAv. DANILO ARLINDO LORENZI, 585 - CENTRO
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não sabia, e nem os nobres vereadores primeiro falaram que o dinheiro não tinha, porque não
sei o que porque não sei o que dali cinco minutos já o dinheiro tinha acho que fazem mágica é
fácil fazer mágica, falar um pouco sobre o projeto da agricultura, onde o prefeito mandou um
projeto para ajudar parte dos agricultores e nós, vereadores do MDB, botamos uma emenda
para ajudar não só uma parte a todos os agricultores a gente sabe que todos merecem sabem
que quem sofreu a seca foi todos, não foi uma parte. Então, por isso, a gente fez uma emenda
para que se atenda a todos os agricultores o prefeito vetou a nossa emenda e antes na ante sala
a gente fez uma reunião com os nobres vereadores aí para ver se o prefeito tira esse veto e
manda um novo projeto para ajudar todos os agricultores falavam que a gente era contra os
agricultores, a gente foi contra aquele primeiro projeto que ajudava só uma parte agora que é
para ajudar todos os agricultores, a gente sempre foi a favor, botaram até na internet, né que a
gente era contra, mas agora a gente está vendo aí quem, que é contra realmente. Falar um pouco
da agricultura a gente sabe dos trabalhos da agricultura e eu só espero que o atual secretário não
faça que nem o vereador Alex, que perseguiu os agricultores por causa de quarenta minutos,
não foi fazer então a gente fica muito triste, né um cara que estava tocando as três secretarias
começar a perseguir os agricultores, a gente sabe que é uma coisa que não dá pra admitir. Falar
um pouco do consenso também o vereador Lindomar falou em sessões passadas está gravado
em ata que ele sabia que desde o primeiro dia não existia o consenso agora ele vem dizer que é
o culpado não sei o quê? Não sei o que não ele falou em ata é só pegar a ata está gravado ali
que ele sabia desde o primeiro dia que não ia dar certo consenso, então a gente sabe quem é o
culpado por não ter o consenso. Gostaria de dar os parabéns ao nosso MDB que no último
sábado, tivemos um encontro muito importante onde reuniu mais de trezentas pessoas,
autoridades das regiões, entre prefeitos, vice-prefeitos, vereadores, integrantes do MDB
Regional agradecer ao Fifo e o Marini, que vieram os prefeitos da região e parabenizaram o
MDB portrinta e cinco anos chegamos numa marca histórica trezentos filiados! Então é de se
orgulhar é o partido mais grande aqui do município e a gente vê o vereador Lindomar falar que
várias pessoas do MDB saindo do MDB para procurar o PT para se filiar eu acho que essa
conversa não bate direito! Eu acho que tá meio primeiro daí falando que os do MDB que saíram
do MDB são gente boa, mas antigamente ele não falava isso eu acho que ele falava umas coisas
diferentes tem o Paiet aqui também, que antigamente sempre apoiou nós aí agora o vereador
Lindomar não falava isso aí. Então é coisas de primeiro ele fala uma coisa mesma coisa, antes
não tinha o dinheiro, não tinha que não estava aqui mentindo, dali cinco minutos já tinha o
dinheiro primeiro ele falou que não sabia que não ia dar certo, consenso que nunca existia o
consenso daí agora já vem falar que foi por causa do MDB. Então a gente tem que ser coerente,
tem que falar uma coisa, eu falei que estava lá o dinheiro porque estava isso a gente tem que ser
certo. Então, parabenizar o MDB, a gente sabe que a homenagem também aos atletas é muito
importante, então nada mais justa e merecida agradecer ao prefeito municipal que não convidou
não mandou o convite Senhor Presidente ele lhe entregou o convite para participar da abertura
do campeonato? O senhor presidente respondeu que não. Pois é primeira vez na história que o
prefeito não convida os vereadores para abertura do campeonato quando eu estava na frente
do Legislativo o ano passado eu convidei todos os vereadores, todo mundo a gente fez uma
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abertura lá, mas agora não precisa mais dos vereadores, mas isso aí é o prefeito do diálogo.
Também gostaria de fazer uma informação que abriu o processo seletivo no edital zero oito,
dois mil e vinte e três, onde estão abertas vagas para agentes de serviços externos um, agente de
serviços externos internos um, agentes de combate a endemias, agentes de serviços externos,dois agentes de serviços externos três e agentes de serviços externos quatro. Então, a inscrição
agora ficou do dia onze até o dia quatorze agora dessa semana quem tiver interesse, procure aía nossa população e quanto a esse edital a gente também fica triste o que está acontecendo lá
no ambulatório, o prefeito vai lá e tira todos os funcionários da faxina lá e essa semana várias
pessoas me procuraram, me mandaram foto do que está acontecendo lá é inadmissível o prefeito
abandonar a saúde desse jeito e ainda veio o fulano de tal dizendo que secretário, eu não devia
ter falado que ir lá para o secretário deixar o prefeito tirar todos os funcionários da faxina e
imagina onde que a doença que chegar lá pode dar infecção hospitalar, matar a gente e ele tira,
não precisa limpar o hospital, isso aí Entre Rio do Sul, aí tá vivendo um momento histórico,
realmente é de se botar no jornal, com certeza como o vereador Alex falou aí tem que se botar
no jornal. Falar também da CPI hoje a gente fez uma reunião da CPI onde a gente solicitou o
engenheiro que fez o laudo da Doblô e ele prontamente nos atendeu a gente quer agradecer, ele
que no horário marcado estava aí e prestou todos os esclarecimentos sobre a Doblô ver overeador Alex falando que a Doblo isso e aquilo foi comprada abaixo da tabela Fipe, né?
vereador Nelci e o vereador Alex chegou no finalzinho da reunião e vem falar bobagem se pelo
menos ele tivesse vindo aqui desde o começo da reunião e tivesse dito oh, eu assisti à reunião,
isso e aquilo ele não assistiu e vem falar bobagem. É fácil falar bobagem, né? Não é cobrado a
gente sabe da seriedade, transparência do que foi feito o pregão foi feito, o laudo foi feito, tudo
certinho, tanto é que estamos investigando e a gente vai concluir a gente sabe da seriedade, que
O Jairo e o Auri tinham tanto é que agora a gente está concluindo essa CPI e a gente sabe que
com certeza tudo ficou dentro do normal, toda a licitação e tudo vai terminar, também falar da
CPI do rolo, a gente sabe que mandaram o rolo, arrumar por trinta mil reais, veio trabalhou
dois, três dias já está lá de novo, então aí tem muito muito boi de piranha escondido e a gentesabe que esses bois de piranha vão ter que saltar para o limpo e daí a população vai ver quem
que é quem aqui, em Entre Rios do Sul. A vereadora Andrea Rodenco Gutt suspendeu a
palavra. Conceda a palavra vereador Andrea conceda a palavra o vereador O Vereador Célio
Buczkoski suspendeu a palavra. O vereador Rodrigo Oliboni cumprimentou a todos em
especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Eu, como eu já tenho dito,
eu vou manter especificamente temas que me diz respeito a projetos que vêm em prol do
município da região. Trabalhos realizados por entidades porque, no meu entendimento, a
discussão adversa, ela não traz nenhum resultado e benefício para a população que realmenteestá em casa, esperando um resultado positivo de uma administração. Quero aqui iniciar meu
pronunciamento fazendo um agradecimento, em especial a invernada artística o professor
Elenirton Maciel, popular Mano e sua esposa que estão sempre à frente da invernada através do
CTG pela primeira vez no último dia vinte e oito teve o Entrevero dos Peões aqui no município
e a ciranda das Prendas, aonde eles buscam com isso a incentivar a nossa cultura gaúcha,
demonstrar o carinho, a importância de nós gaúchos dar continuidade ao tradicionalismo.
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Como era bonito eu tive participando pela parte da manhã pela parte da tarde lá foi um dia quetalvez para quem participou foi cansativo para os professores que lá estavam aonde veio dadécima quinta os jurados para a assistirem as apresentações para a escolha da primeira cirandapelas partes das prendas e dos peões que bonito vendo aqueles alunos, aqueles jovens lá
aptesentando a dança, dando explicações sobre a questão do chimarrão, que talvez nós mesmosnão soubemos o verdadeiro como que começou isso? Por que que existe hoje o chimarrão?Então, parabenizo e também faço aqui um pedido que a gestão olhe com carinho eu sei que elaestá olhando com muito carinho, porque ela vem aportando transportes de uma forma ou outra
para invernada, mas que olhe com carinho para aquele CTG que tanto se falou e até hoje seencontra naquele estado eu acho que a entidade merece algo melhor aonde aconchegue acolhe
esse pessoal que quando vem num evento no nosso município ele chega aí nas proximidades,
setecentas, seiscentas pessoas e só não vem mais por falta das vezes do local não suportar. Entãoeu vejo a importância desses jovens estar engajado numa entidade como essa, aonde se podeter a tranquilidade de mandar uma criança e nós pais, falo isso porque tenho o meu filho queparticipa não um, mas sim os dois, porque eu acho que é o caminho nosso, é deixar para eles eexplicar para eles demonstrar para eles o tradicionalismo. Então, que belo trabalho que é umalonga data, o professorMano vem fazendo que tenhamos certeza que se não fosse ele em nosso
município, custaria muito mais um professor para atender essas crianças muito mais e ele faz
por um valor bem acessível, sabe das dificuldades, mas é um batalhador, então que isso tenhavida longa. Que a administração consiga alcançar os anseios, aportando seus recursos também
para incentivo e que no desenrolar das próximas etapas que vem pela frente que se consigatambém ver essa possibilidade dar uma demanda antiga dá para se dizer que é para locação doCTG e entregar um local para eles fazer e pra nós também dar continuidade a essetradicionalismo. Então faço essa é a minha colocação deixo aqui também uma colocação que,independentemente do projeto, se tá vindo através do Executivo se veio através da emenda
desta Casa, beneficiando a questão da agricultura a gente foi favorável, independente, se houve
partido À ou partido B até nós conversamos antes, que se nós não darmos respostas positivas,
aqui dentro conseguimos aprovar os projetos de uma forma que atenda as pessoas quem está
pagando esse preço aqui, ou seja, na agricultura, no comércio local, em qualquer órgão que seja,não é nós vereadores, nós entramos porque fizemos parte do município também, mas o mais
necessitado está lá na agricultura e há muito tempo vem falando e cobrando, o nosso comércio
precisa ser olhado diferente ele precisa ter atenção, nós passamos por pandemia também ocomércio passou. Então, precisamos vir projetos ao longo do tempo olhando para o nosso
empreendedor também, para que todos sejam atendidos todos se não for, na primeira, leva queseja no segundo, mas que seja olhado também, como também que se falou hoje no salário, no
reajuste das enfermeiras dos técnicos eu sou plenamente favorável acho interessantíssimo essas
pessoas ganharem bem,pelo trabalho que ele faz, importantíssimo ela se sentir bem, saber queaquilo lá faz com amor e não pensando que tem umadificuldade ali, que ele poderia ser melhor
e não seja alcançado eu acho que nós temos que olhar sim, como também olhar para muitosdos funcionários também que ganhem pouco se falava aqui nesses dias que tá totalmente
defasado o salário dos funcionários, concordo, o poder aquisitivo está muito baixo e isso eu
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falava há muito tempo, que nós tínhamos que pensar que esse momento ia chegar após umapandemia, e nós teríamos que estar preparados financeiramente para poder aportar valores paraisso, porque muitas vezes não é o querer tem que fazer a condição para sustentar essa máquina,
para poder alcançar um melhor salário para todos. E essa construção ela depende de umaconjuntura aonde o comércio tem que bem para gerar imposto é empregar mais gente nocomércio, tudo isso ao longo do tempo se muitas vezes diminuir e isso não é um bom resultado.A gente tem que crescer, existem caminhos, não são fáceis, concordo que não são fáceis, masse nós dedicarmos o nosso esforço, o nosso desgaste, o nosso foco no que realmente trazresultado ele é automaticamente ali na frente nós vamos colher bons frutos, essa é a minhavisão. Eu vejo que num contexto geral é muito amplo, muito amplo tema porque são todas asáreas se for ver que a gente precisa, tá amparando, tá suportando, dando hoje um suporte dumtipo e muitas vezes, a gente faz aquele aporte que se chama, apaga o incêndio do momento, mas
a gente tem que preparar talvez para o futuro esses nossos jovens para que eles tenham
condições de permanecer aqui. O Vereador Nelci Rampanelli cumprimentou a todos em
especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Eu é cada vez que eu venhonessa tribuna eu tenho que desmentir o vereador Lindomar por favor, né? Se informe eu tenho
a lei aqui quem sancionou a lei das enfermagens foi o Jair Bolsonaro, o Lula não fez nada a não
ser viajar lá para onde é que ele tá viajando, gastando nosso dinheiro está aqui a lei depois tu
pode ouvir, então não minta para a população que fica feio eu não gosto de gente mentirosa. Etambém quero agradecer aqui, o pessoal do MDB, os filiados se nós fosse convidar todos quesão doMDB, nós não teríamos como comportar no CTG. Então, nós fizemos uma homenagem
para os filiados aonde a gente chegou a trezentos filiados então espero que um dia a genteconsiga fazer para todos e MDB que eu tenho certeza que vão ter que alugar dois CTG. Eu
também com relação ao secretário da Saúde, um ignorante, um grosso eu trabalhei vinte anoslá, vereador Alex, vinte anos lá ele me tirou da escala, me tirou da escala e não me disse paraonde eu ia e eu fiquei que nem bobo eu peço desculpa para ele se ele e o golpista vim vestido
de mulher aqui aí eu peço, mas tem que vim vestido de mulher, ele e o golpista, porque fecharam
a porta na minha cara lá e não me disseram onde é que eu ia trabalhar e eu ficava para cima e
para baixo que nem um bobo com trinta anos de prefeitura certo aí tu veio me pedir para pedirdesculpa para o secretário é só olhar nas redes sociais eu não vou falar que é banheiro sujo, voufalar que é ele publicar o banheiro cagado, aonde eu quero ver o paciente sentar em cima do
vaso ele devia ter vergonha na cara e mandar limpar quando se fala em sujeira lá na frente doclube de tiro que vereador Alex frequenta tem lixo por tudo e está fazendo aniversário lá e daí
vem falar em pedir desculpa para o secretário uns incompetentes desses aí é um cara
incompetente, um mal educado, que não teve respeito comigo não teve respeito, com a Vera
não teve respeito com ninguém lá, um grosso, um mal educado, que cada vez que ele vem aqui
eu vou dizer que ele é grosso. O que ele fez conosco é inadmissível a Vera tem trinta anos alide prefeitura e agora botaram para tua para não se aposentar secretário Rapaz! Isso é um
covarde, covarde ele e o prefeito me desculpe o golpista não é meu prefeito, e você que estásentado aí por causa do golpe quando você fala que não tem consenso é o vereador Lindomar
quem chutou, nós de dentro da prefeitura foi vocês do PT, foi vocês certo na última sessão
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você fez um comentário da Engie aqui que eu não estava eu tive que sair um pouco quando oPedro Signor assumiu a prefeitura o primeiro mandato dele tinha quarenta casa coberta de lonade trinta a quarenta casa coberta de lona, aqui inclusive a minha família, a Engie deixou todo
mundo passando fome seu o pai se lembrar, ele pode falar isso ficou um monte de gente
desamparada por essa droga dessa batragem, aí tu vem me dizer que a barragem pagou muitoestudo para alunos daqui eu estou falando me traga um aluno aqui que ela formou, que a usinaformou, que nem tu disse aqui no teu documentário eu não estava aí para te dar a resposta
porqueeu tive que sair a usina, nos trouxe prejuízo deixou gente passando fome em Entre Rios
eu passei fome pede para as pessoas mais velhas vão dizer que eu passei fome eles fizeram ausina e se mandaram, foram morar em Erechim o chefe vem de ônibus, que Entre Rios não
serve para eles morar você vem defender a usina pelo amor de Deus vereador isso não procede.
Ah, fica vergonhoso. O senhor falou aqui que veio para Entre Rios em noventa e sete quando
o senhor veio aqui, estava tudo formado os prefeitos que passaram tinham feito tudo, já que
que o senhor não veio olhar quando, quando a usina foi embora, levaram todo mundo e
deixaram todo mundo embaixo de lonas eu vivi nessa época e eu posso falar, eu não estou
falando dos funcionários da usina, que nem falaram na última vez que eu falei eu estou falando
da administração deles nunca fizeram nada por Entre Rios, a não ser tomar a terra dos
agricultores e mandar lá para o Mato Grosso os coitado na época, ninguém tem coragem de
falar eu falo e quem defende a usina é porque está querendo um empreguinho para algum da
família lá porque, se a pessoa for digna, não defende esses cara tanto que está agora no
orçamento do asfalto nós tivemos que brigar com eles para eles repassarem o ICMS se não, não
liam repassar um centavo do consórcio daqui a Três Palmeiras aí vem os cara aí querer defender,
mas meu Deus do céu, quando você diz, vereador que o MDB tem que me chamar para
conversar porque uma hora alguém vai perder a paciência, chega de ameaçar certo quem tem
que se cuidar, não sou eu, eu não dei golpe em ninguém tu falou na última sessão eu tenho
gravado aqui eu estou falando em cima do teu discurso eu não estava aqui tu disse que teriam
que me chamar e pedir para mim que eu baixasse o tom, parasse de falar eu não estou fazendo
nada de errado eu estou falando o que aconteceu agora vocês deram um golpe, entendeu se a
população levar por esse lado não somos nós, nós fomos dignos em todas as eleições que nós
ganhamos, nós ganhamos no voto de golpe nenhum e mentira nenhuma não foi nós que
mentimos, que saímos chutados de dentro da prefeitura, todos os compromisso nosso nós
fizemos, primeira vez que nós já temos o compromisso com o PT, nós levamos um pé na bunda
e olha a covardia que estão fazendo o prefeito Irson ele não tem mais coragem de ir nas casas
ele manda o Leonardo prometer emprego, está indo em todas as casas eu pedi para o pessoal
que grave, pelo amor de Deus, grave esse vagabundo indo lá, prometer emprego ele só o filho
do golpista está indo nas casas negociar emprego em troca de filiação e a mercê das pessoas e
demais coisas que já fizeram com os face falso que a gente denunciou aqui, daí agora eliminar
os facebook de ronda alta e que falava mal de nós esse é o tipo de administração que querem
paz é isso pergunta se é isso pelo amor de Deus não cumpriram com a palavra mandaram todo
mundo embora quem se manifestou ao lado do MDB levou um pé na bunda e estão agora tem
mais uma pessoa indo para rua e colocando a culpa no nome dos vereadores eu não vou falar
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o nome dele porque eu não pedi autorização para ele. Parem de falar, termine a Rua São Paulo,
que nós deixemos lá quase pronta, está lá para fazer, trabalhem, trabalhem façam o asfalto aquida frente não espere a emenda do MDB se o prefeito fazia com nota de cem reis o calçamento
que pega as notas de cem e faça o asfalto aqui na frente, ele sempre disse quando estava sentado
no teu lugar, aí que tinha dinheiro para fazer calçamento com nota de cem sumiu? Aonde está
o dinheiro? Eu pergunto para vocês onde é que está o dinheiro? Sumiu? Vou desafiar de novo!
Quero ver o Irson fazer o que o Ronaldo fez em cinco meses em dois anos Já desafiei! Quero
ver esse PT fazer o que ele fez em cinco meses está o desafio feito pare de nos criticarem e
trabalhem, vão recolher o lixo, vão limpar os banheiros que as pessoas não conseguem sentar,vão limpar os canteiros lá em cima que está uma vergonha, passaram veneno esses dias de
preguiça queimaram toda a grama e assim vai indo aí eu não sei onde é que querem chegar nãosei a gente com certeza, vereador Alex falou que a gente está fazendo agora de tudo, na nossa
época, nós não precisávamos fazer CPI que nós não fazíamos sujeira nenhuma, tanto quenossos prefeitos nunca tiveram as contas reprovadas todos tiveram as contas aprovadas, então
não precisa abrir CPI vamos ver o próximo agora como é que vai ficar? Vamos ver o Irson
Deus dê saúde para ele voltar a cuidar aos porcos, porque eu acho que nem lá ele não vai voltar.
O Senhor Presidente Luiz cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo
pela rede social do facebook. Hoje aqui sobre os projetos que foi feito emenda foram votados
nas últimas sessões, conforme acordado com oslíderes das pancadas acredito que nos próximosdias, aí a gente vai receber os novos projetos. Esses projetos vão contemplar o que continha asemendas isso é uma conquista aí do MDB, que foi acordado junto com todos os líderes de
bancada antes da sessão hoje à noite, onde vai ser feito uma mudança nos projetos, buscando
abranger mais, Entre Rios e beneficiar mais pessoas aqui do nosso município. Quero agradecer
a todos que que estiveram presentes no evento dos trinta e cinco anos do MDB de Entre Rios,
quero dizer que tivemos quarenta novos filiados, atingimos a marca de trezentos filiados e querodizer que quem se sentir confortável e que tiver a fim de se filiar que nos procure que estamos
com as filiações em aberto. Quero dizer, vereador Lindomar de que a política é assim uma hora
você se dá bem com um grupo do município, com um certo partido outra hora o senhor não
se dá. O senhor sabe bem disso? E a política é assim o pessoal quer sair de um partido e fazer
parte de outro onde se sente bem é assim que funciona. Vereador, Alex segundo o Regimento
Interno, o vereador pode se ausentar após o término da Ordem do dia não é responsabilidade
e nem exigência participar das explorações dos relatórios das Secretarias por isso que o vereadorNelci se retirou naquele dia, que teve explanação do relatório da Saúde é pelo mesmo motivo
que o vereador Célio hoje, por motivo de saúde, se ausentou também das explicações pessoais.
Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a participação de todos. E pata constar
lavrei a presente ata que vai assinada por mim Assessora Legislativo, pelo Presidente e pelos
demais Vereadores. Sala das Sessões da Câmara Municipal de Vereadores. Entre Rios do Sul,
21 de agosto de 2023.
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